



20 mai 2025 - Communiqué de presse

Résultats annuels 2024 de la Loterie Romande

Un soutien exceptionnel de 258,2 millions de francs en faveur de l'utilité publique

L'année 2024, marquée par une conjonction de facteurs favorables et inédits, permet de générer un produit brut des jeux de CHF 438,2 millions et un bénéfice exceptionnel de CHF 258,2 millions en faveur de l'utilité publique. Près de 5'000 projets et associations dans les domaines notamment du sport, de la culture ou de l'action sociale peuvent compter chaque année sur ce soutien essentiel. En 2024, la Loterie Romande a poursuivi son engagement pour prévenir et lutter contre le jeu excessif, en ligne comme dans les 2'400 points de vente. Chaque commerçant partenaire a suivi une formation obligatoire pour prévenir le jeu des mineurs.

Une série de facteurs favorables et un résultat exceptionnel

L'Assemblée générale de la Loterie Romande, réunie le 15 mai 2025 à Delémont, a approuvé les comptes d'exploitation 2024. Le produit brut des jeux, soit les montants misés moins les gains payés aux joueurs, atteint la somme exceptionnelle de CHF 438,2 millions. Une conjonction de facteurs favorables et uniques a porté le produit brut des jeux et le bénéfice de la Loterie Romande en 2024. « Le Swiss Loto a connu un cycle de jackpots particulièrement long de 27 semaines, permettant à un heureux gagnant de remporter en mars 2024 le plus grand gain de l'histoire du jeu. Cette dynamique a suscité l'intérêt des joueuses et joueurs occasionnels et augmenté le résultat des jeux de tirage », explique Jean-Luc Moner-Banet, Directeur général de la Loterie Romande. A cela s'ajoute l'Euro de football et les Jeux Olympiques, qui ont permis de valoriser une offre de paris sportifs sûre et légale, conformément à la mission confiée par le législateur. « Tout en étant réjouissant pour l'utilité publique, ce résultat s'explique par une conjonction de facteurs inédits et n'annonce pas une tendance à la hausse du produit brut des jeux ou du bénéfice pour les prochaines années », ajoute Jean-Luc Moner-Banet.

Des mesures pour lutter contre le jeu des mineurs et le jeu excessif

La mission confiée à la Loterie Romande par le législateur est de proposer une offre de jeu sécurisée, attractive et responsable. L'institution met en œuvre un vaste programme de mesures sociales de protection de la population contre les risques liés au jeu excessif approuvé par l'Autorité intercantonale de surveillance des jeux d'argent (Gespa). En 2024, la Loterie Romande a poursuivi ses efforts continus et mené un processus de sensibilisation de l'ensemble de son réseau de vente : chacun des 2'400 points de vente a suivi une formation obligatoire pour lutter contre le jeu des mineurs. De plus, la visibilité des messages de prévention et de sensibilisation a été renforcée. Les conseillères et conseillers de vente ont participé à une formation sur la détection des comportements à risque, les mesures à prendre face à un joueur problématique et l'orientation des joueurs vers des centres d'accompagnement spécialisés. La Loterie Romande a renouvelé avec succès ses deux certifications Jeu Responsable, décernées par European Lotteries et la World Lottery Association. Les auditeurs externes ont relevé la pertinence et l'excellence des mesures mises en œuvre pour prévenir et lutter contre le jeu excessif.

Société de la Loterie de la Suisse Romande

Avenue de Provence 14 · Case postale 1013 · 1001 Lausanne
Tél. +41 21 348 13 13 · Fax + 41 21 348 12 80 · CCP 10-7500-4 · www.loro.ch



Un soutien essentiel au tissu associatif romand et à l'économie locale

En 2024, la Loterie Romande a distribué un montant de CHF 258,2 millions, ce qui représente en moyenne CHF 700'000 par jour. Près de 5'000 projets d'utilité publique dans les cantons romands (Vaud, Fribourg, Valais, Neuchâtel, Genève, Jura) bénéficient de ce soutien essentiel à la cohésion de la Suisse romande. Une part de CHF 19,5 millions revient au sport national (Swiss Olympic, Association suisse de football et Swiss Ice Hockey Federation) et une part de CHF 3,2 millions à la Fédération suisse de courses de chevaux. « La Loterie Romande est fière de proposer un modèle récréatif, responsable et redistributif, dont l'intégralité des bénéfices est versée à l'utilité publique. La communauté en Suisse romande peut compter sur un soutien exceptionnel distribué en 2025 », souligne Jean-René Fournier, Président de la Loterie Romande.

Engagée dans le soutien d'une économie de proximité, la Loterie Romande a versé CHF 79,4 millions sous la forme de commissions sur les ventes des 2'400 dépositaires en Suisse romande pour rémunérer le travail de mise à disposition des jeux, de conseils aux joueuses et joueurs ainsi que d'application rigoureuse du programme de mesures de protection de la population. La densité et la qualité du réseau, composé de kiosques, cafés-restaurants, commerces de proximité et stations-service, permet un contact privilégié avec le public et constitue un élément-clé pour la distribution des jeux de la Loterie Romande, ainsi que la mise en œuvre sur le terrain des mesures de protection de la population.

Un nouveau président pour la Loterie Romande

Au terme de l'Assemblée générale du 15 mai, François Longchamp a été élu Président de la Loterie Romande et prendra ses fonctions le 1^{er} janvier 2026. Ses compétences et son engagement seront autant d'atouts précieux pour permettre à la Loterie Romande de poursuivre sa mission de proposer une offre de jeux légale, sûre et responsable, dont l'intégralité du bénéfice est versée à l'utilité publique en Suisse romande. Pour davantage d'informations à propos de cette nouvelle Présidence, nous vous invitons à consulter notre communiqué de presse dédié qui a été envoyé le 15 mai.